

ABSTRAK

Evi Purnama Sari Nasution Nim 2171142004, Kajian Musik Sebagai Bagian Dari Ritual *Moncak* Dalam Kebudayaan Mandailing Di Desa Bintang Meriah Kecamatan Batang Kuis, Program Studi Pendidikan Musik, Jurusan Sendratasik, Fakultas Bahasa dan Seni, Universitas Negeri Medan 2021.

Tujuan Penelitian ini adalah untuk mengetahui: 1) Untuk mengetahui struktur melodi yang digunakan sebagai bagian dari ritual *moncak* dalam kebudayaan mandailing di desa bintang meriah kecamatan batang kuis. 2) Untuk mengetahui fungsi musik sebagai bagian dari ritual *moncak* dalam kebudayaan mandailing di desa bintang meriah kecamatan batang kuis 3) Untuk mengetahui bentuk penyajian musik sebagai bagian dari ritual *moncak* dalam kebudayaan mandailing di desa bintang meriah kecamatan batang kuis. Teori yang digunakan pada penelitian ini adalah teori musik, teori fungsi musik, dan teori bentuk penyajian musik. Populasi penelitian yaitu pemain musik ansambel gordang sambilan, parmoncak, dan pimpinan ansambel gordang sambilan *sinondang ulu pungkut*. Metode yang digunakan adalah metode penelitian Deskriptif Kualitatif. Sampel penelitian ini yaitu 3 orang pemain musik ansambel gordang sambilan, 2 orang parmoncak, dan 1 orang pimpinan ansambel gordang sambilan *sinondang ulunpungkut*. Teknik pengumpulan data yang digunakan untuk menjaring data observasi, wawancara dan dokumentasi. Hasil penelitian menunjukkan: 1) struktur melodi instrumen saleot pada ritual *moncak* memiliki bentuk tangga nada pentatonik, nada dasar A, 880 jumlah pemakaian nada, jumlah interval second minor lebih dominan, formula melodi berbentuk *iterative*, kontur melodi berbentuk *conjunct* atau bersifat melangkah. 2) fungsi musik pada ritual *moncak* yaitu fungsi reaksi fisik, fungsi komunikasi, fungsi hiburan, fungsi kesinambungan kebudayaan, fungsi ritual, dan fungsi ekonomi. 3). Bentuk penyajian musik pada ritual *moncak* terdiri dari bentuk penyajian solo dan berkelompok dan memiliki 3 tahapan yaitu bagan awal, inti, dan penutup.

Kata Kunci : Struktur Melodi Saleot, Fungsi Musik, Bentuk Penyajian Musik

